



Le 06 avril 2018

## Les Cévennes mobilisées pour préserver l'environnement nocturne

**L'établissement public du Parc national des Cévennes, les communes du territoire et les syndicats mixtes d'énergie de la Lozère et du Gard, soutenus par l'ADEME et la Région Occitanie, se sont lancés dans un vaste chantier de modernisation de l'éclairage public afin de lutter contre les pollutions lumineuses, améliorer la qualité du ciel étoilé, préserver la biodiversité nocturne et réaliser des économies d'énergie.**

L'amélioration de l'éclairage public fait partie des dix engagements que prennent les communes en adhérant à la charte du Parc national des Cévennes. L'établissement public s'est donc engagé depuis 2013 dans une démarche de sensibilisation des acteurs locaux à la pollution lumineuse et dans l'élaboration d'un programme d'actions commun basé sur la notion d'éclairer juste promue par l'ADEME : où il faut, quand il faut et comme il faut.

L'objectif principal étant d'accompagner les communes et les syndicats d'énergie dans une rénovation du parc d'éclairage public vertueuse énergétiquement et environnementalement.

L'établissement public du parc national, bénéficiaire d'une enveloppe de 710.000 € de crédits européen FEDER réservés aux communes de son territoire par la Région Occitanie, a lancé deux appels à manifestation d'intérêt auprès des communes : 26 d'entre elles vont ainsi rénover 2.404 points lumineux d'ici 2020. Les premiers travaux débiteront dans les jours à venir.

Un guide technique de l'éclairage est en cours d'élaboration et précisera les préconisations validées avec les syndicats d'énergie et les associations d'astronomes pour le choix des luminaires (qualité de la lumière, orientation du flux lumineux, gestion de l'éclairage).

Ces efforts collectifs pour lutter contre la pollution lumineuse, améliorer la qualité du ciel étoilé, préserver la biodiversité nocturne et réaliser des économies d'énergies ont permis au Parc national de candidater au prestigieux label de Réserve internationale de ciel étoilé (RICE) délivré par l'organisation américaine International Dark-Sky Association (IDA). La labellisation du territoire est attendue pour cette année. Cette reconnaissance internationale fera des Cévennes la plus vaste réserve de ciel étoilé d'Europe.

Une nouvelle offre de tourisme émerge déjà autour de l'un des ciels étoilés les plus préservés et les plus accessibles d'Europe !

Contact presse : Natacha Maltaverne  
Tél : 04 66 49 53 25 - GSM : 06 99 76 40 49  
[natacha.maltaverne@cevennes-parcnational.fr](mailto:natacha.maltaverne@cevennes-parcnational.fr)

Parc national des Cévennes

6 bis place du Palais - 48400 Florac-Trois-Rivières

